



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



SECTOR FORESTAL PERUANO

La selva amazónica, la región más biodiversa de la Tierra, constituye más del 60% del territorio del Perú. En las últimas décadas, la tala ilegal y la deforestación se han intensificado y amenazan el futuro de la Amazonía peruana. USAID trabaja con el Gobierno Peruano para fortalecer su sector forestal y así combatir los delitos ambientales, las amenazas de seguridad relacionadas, defender el acuerdo de comercio bilateral, apoyar a los pueblos indígenas y administrar de manera sostenible los recursos forestales.

USAID, en asociación con el Gobierno del Perú (GOP), está mejorando su capacidad para implementar políticas y prácticas de manejo forestal sostenible y aumentar el uso eficiente de los recursos forestales por parte del sector privado y la sociedad civil para promover mejor el crecimiento y reducir las emisiones de carbono. USAID trabaja con los pueblos indígenas y otras comunidades que viven en los bosques para apoyar la gestión forestal sostenible, reducir la deforestación y mejorar la gestión de la tierra que conduce a la conservación de algunos de los bosques más importantes del mundo.

NUESTRO TRABAJO

FORTALECIMIENTO DE INSTITUCIONES FORESTALES DEL GOBIERNO

Es necesario contar con instituciones gubernamentales sólidas en gestión ambiental y el manejo de la tierra para reducir las emisiones y promover la gestión forestal sostenible. Para lograr esto, USAID apoyó la creación del Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (SERFOR) que es la entidad

FOTO: USAID

nacional responsable de los temas relacionados con los bosques y la vida silvestre. USAID también trabaja con la Agencia de Supervisión Forestal (OSINFOR) para fortalecer sus habilidades técnicas para supervisar las concesiones forestales. A nivel local, trabaja con las Autoridades Forestales Regionales de Loreto, Madre de Dios y Ucayali, quienes desempeñan un papel vital en la conservación de los bosques.

REGLAMENTOS INCLUSIVOS

Además de contar con instituciones sólidas, el Perú también necesita leyes claras y ejecutables para proteger sus bosques. USAID brindó apoyo sustancial para la aprobación del nuevo Reglamento de la Ley Forestal y de Vida Silvestre en septiembre de 2015. Además, USAID trabajó estrechamente con representantes de las 52 comunidades indígenas de Perú que viven en la Amazonía para incluir sus comentarios para la ley. Esta importante reforma legal otorga autoridad al SERFOR y a los gobiernos locales para formalizar y regular la industria madera y para identificar y enfrentar la tala ilegal. Este proceso se complementa con asistencia técnica para desarrollar normas técnicas y validarlas en el campo, que son necesarias para que la ley esté plenamente vigente.

FORTALECIMIENTO DE LOS DERECHOS Y RECURSOS INDÍGENAS

A nivel local, USAID está trabajando en colaboración con las comunidades indígenas y sus representantes en las regiones de Ucayali y Loreto para ampliar la supervisión y el monitoreo de sus recursos forestales y mejorar los medios de vida que involucren el uso de los bosques, mediante el desarrollo de planes de vida y negocios sostenibles utilizando el manejo forestal comunitario (MFC). MFC es un enfoque comprobado que sirve para mejorar y fortalecer la gestión de las tierras comunales, aplicando los principios de sostenibilidad y aumentando su seguridad financiera al conectarlos con mercados rentables.

MEJORAR LAS CAPACIDADES TÉCNICAS

Para proteger los recursos naturales del Perú es necesario contar con datos confiables para elaborar un inventario de las fuentes legales de productos forestales, comunicarse con las autoridades y asegurar a los compradores potenciales que los productos se adhieren a las leyes internacionales. USAID ayuda a SERFOR a desarrollar un sistema de información en línea sobre bosques y fauna para lograr cumplir con estas necesidades. El sistema rastrea la cadena de suministro de productos forestales para que SERFOR, los gobiernos regionales y las comunidades indígenas puedan prevenir la tala ilegal. Para identificar y monitorear rápidamente áreas de tala ilegal, USAID brinda soporte técnico para desarrollar y utilizar sistemas de información geoespacial que pueden detectar cualquier cambio en la geografía forestal. Gracias al trabajo conjunto de SERFOR, OSINFOR y las Autoridades Forestales Regionales, la plataforma de datos forestales está disponible en línea.

CONTACTOS

MISIÓN

Jene Thomas, Director
USAID/Perú
Av. La Encalada, Cdra. 17
Monterrico, Surco, Lima, Perú

Teléfono: +511-618-1200
Email: wusaidperu@usaid.gov